
Les familles de mots

Une famille de mots est un ensemble de mots construit à partir d'un même mot.

Exemple :

dentifrice – dentition – dentiste – denture 

Tous ces mots sont construits à partir du mot « dent ». On le retrouve dans chacun des 

mots qui composent la famille.

On dit que « dent » est le mot racine.

La partie commune a tous les mots est appelée le radical.

ATTENTION : parfois des mots ont le même radical mais ne font pas 

partie de la même famille de mots.

Exemple :

terroriser - terrifier - terrible - atterrissage - parterre - territoire - atterrir - terrain

On retrouve bien le radical « terr » dans tous les mots.

En revanche, ce radical ne fait pas référence au même mot racine.

Les mots entourés en vert sont de la famille du mot terreur.

Les mots entourés en rouge sont de la famille du mot terre.

Pour ne pas confondre, il est important de faire attention au sens des mots.

Atterrir → arriver sur « terre »

Terroriser → infliger de la « terreur »

ATTENTION : parfois les radicaux des mots ne ressemblent pas ou 

presque pas au mot racine.

Exemple     :  

scolaire, scolarité → famille du mot « école »

aquarium, aquatique → famille du mot « eau » car « aqua » veut dire « eau » en latin.


